

Pas besoin de faire des *sauts de cabris* en entendant la *logorrhée* de l'évêque monté en chaire et débitant ses *galimatias* tout en rattrapant, souvent in extremis, un dentier qui tentait de fuir.

A son âge canonique, on le savait un peu sénile et les chanoines s'apprêtaient à entendre une *antienne* connue depuis belle lurette. Chacun, *in petto*, comptait les redites, les références mille fois ressassées, les expressions surannées comme *poudre de perlimpinpin* dispersée au vent. Certains riaient sous cap à ses propos *de dingue*, souvent *croquignolesques*, hors de propos dans une église, mais qui réjouissaient les ouailles assises à leur banc, alignées comme des *pics bœuf* attendant le troupeau, tandis que les enfants de chœur s'égaillaient dans leurs rêves : « Enfants, voici les bœufs qui passent cachez vos rouges tabliers. »

Chacun en faisait par la suite ses choux gras, emportait avec lui les incongruités comme autant de *larcins* que l'on se disait et répétait à l'envi, faisant monter polémiques et *chicayas* sans fin, tandis que Monseigneur, satisfait de sa prestation, descendait de chaire avec une dignité toute *jupitérienne*.